



## Elections régionales

### Motion A

#### CONSTRUIRE ENSEMBLE LA VICTOIRE

Nous invitons chaque adhérent de notre Fédération à venir voter jeudi 03 décembre en faveur de la liste des candidat-e-s socialistes proposée par le Conseil Fédéral pour l'élection régionale du 14 mars 2010.

Constituer une liste est un exercice toujours délicat, encore plus cette fois ci.

Les responsables de la motion A l'ont abordé avec une seule volonté : **construire**. Construire le rassemblement des socialistes pour construire la victoire en mars prochain de toute la gauche, des écologistes et des démocrates qui le voudront bien.

La droite est en difficulté mais elle part unie à la bataille du premier tour.

La gauche part éclatée malgré les efforts de Jean-Paul Huchon et un bilan commun remarquable.

L'Essonne fait partie des rares départements où certains espèrent nous disputer le leadership de la majorité régionale de gauche.

La campagne du premier tour va donc être rude. Elle doit mobiliser les socialistes et convaincre les Essonniens.

Adopter massivement la liste jeudi 03 décembre constitue une étape importante.

Elle est largement renouvelée ; elle porte la diversité, la proximité et l'ouverture.

Elle ressemble à l'Essonne.

Et notre tête de liste incarne et garantit le double engagement que nous avons tous pris :

- Engager la campagne électorale sans attendre et dans l'unité de tous les socialistes,
- Permettre à notre camarade Julien Dray de retrouver sa place dès qu'il le pourra.

Amitiés socialistes,

**Francis Chouat  
Laurence Paulet-Colas  
Jean-Jacques Grousseau**



## Motion C

### MOBILISATION REGIONALE !

Cher(e) Camarade,

Les élections régionales approchent. Elles seront un moment important pour notre pays à double titre.

D'abord parce que la Région est un outil formidable qui agit au quotidien pour les franciliens.

Qui se souvient aujourd'hui, après 12 années de région gérée par la gauche de ce qu'était la région Ile-de-France avant ?

Depuis, sous la houlette de Jean-Paul HUCHON, notre Région est devenue une des plus dynamiques d'Europe. Les Lycées franciliens sont cités en exemple. La gratuité des livres est tellement entrée dans les moeurs que l'on ne se souvient plus du budget de rentrée que devaient précédemment y consacrer les franciliens.

Par les contrats régionaux et ruraux, la Région est un véritable soutien aux communes dans leurs investissements. La politique de formation professionnelle menée en Ile-de-France est performante et adaptée aux métiers modernes.

Les aides aux infrastructures que le gouvernement ne sait pas payer seul, les soutiens au Sport ou à la Culture, la politique environnementale qui a fait de l'Ile-de-France la première éco-région d'Europe, la détermination pour modifier les transports en Ile-de-France (18 milliards d'Euros) alors que la compétence nous a été transmise dans des conditions déplorables il y a 3 ans par l'Etat, etc...

Tout cela fait que nous devons être fiers de notre bilan !

Mais un bilan aussi bon soit-il, ne fait pas une élection. Il nous faut penser une nouvelle Ile-de-France, plus solidaire, plus écologique, plus vivante !

Pour cela nous travaillons à un programme de propositions concrètes, que chacun d'entre vous aura à enrichir et à défendre dans notre campagne électorale.

L'Ile-de-France est une région stratégique. Le combat face à la droite et au micro gouvernement que Sarkozy a désigné en

Ile-de-France sera très symbolique et nécessitera l'investissement de chacun.

La seconde raison de l'importance de cette élection est évidemment sa portée nationale.

Outre que tous les projecteurs seront tournés sur la région capitale, proche des rédactions... cette élection est un test déterminant pour Sarkozy et son gouvernement. Que la gauche, rassemblée au second tour, regagne cette élection et aussitôt la présidentielle deviendra un objectif accessible... dans le cas contraire, Sarkozy sortira renforcé de ces élections intermédiaires !

Chacun comprend dès lors quelles doivent être notre rôle et notre responsabilité dans cette élection régionale !

Nous devons mettre de notre côté toutes les chances de l'emporter.

C'est avec ce sens des responsabilités, mais aussi dans le respect de la volonté des militants, exprimée massivement lors de notre consultation interne, que nous avons constitué une liste de candidates et de candidats pour cette élection.

Issus de toutes nos sensibilités, de toutes nos circonscriptions, de toutes les diversités essoniennes, les candidats qui composent cette liste sont tous mus de la même et unique volonté : faire gagner la région à notre Parti et à la gauche !

Il n'a pas été simple dans le contexte particulier qui entourait cette composition de liste de faire preuve de sang froid et de responsabilités. Tous les mandataires de motions de notre Fédération, réunis par notre Premier Secrétaire Fédéral ont participé loyalement à ce travail collectif.

Trop souvent notre Parti donne l'image d'un parti déchiré par les seules ambitions personnelles. Cette volonté collective est la preuve que nous pouvons dépasser tout cela pour assumer nos responsabilités face à nos électeurs.

Aucun des mandataire, dans ce travail, n'a été guidé par une quelconque logique nationale, dont la presse se fait l'écho.

C'est en Essonne, que nous avons décidé de prendre nos responsabilités pour constituer la meilleure liste possible pour l'emporter et je remercie le Premier Secrétaire fédéral d'avoir pleinement assumé sa responsabilité de la cohésion collective.

Lors d'un débat digne et respectueux de chacun, au Conseil fédéral, la situation de notre camarade Julien Dray a longuement été évoquée.

S'il ne fait pas de doute que la façon dont il est traité par les pouvoirs politiques et médiatiques est profondément injuste, la raison commande néanmoins d'épargner à Julien les affres d'une campagne dont le seul objet serait de débattre de la présomption d'innocence. Je regrette qu'il n'ait pas pris la décision seul de ne pas se représenter, au vu de l'impact médiatique de sa situation, de la volonté des militants que les députés ne se consacrent qu'à leur rôle de parlementaire, ou, comme il l'a indiqué lui-même à la tribune du Conseil Fédéral, de son faible attrait pour le rôle d'élu régional.

Enfin je remarque que dans leur sagesse, aucun membre du Conseil Fédéral, n'a déposé lors de ce Conseil, une liste alternative à celle présentée par notre Premier Secrétaire Fédéral. cela signifie bien la volonté de chacun d'arriver à une liste de rassemblement des socialistes et de la gauche.

Jeudi, toutes les sections de notre fédération de l'Essonne du Parti Socialiste auront à se prononcer sur la liste adoptée à l'unanimité du Conseil Fédéral.

Cette liste respecte en tous points la circulaire nationale et je vous demande d'y apporter tout votre soutien.

On ne peut à longueur de temps regretter nos divisions et l'image morcelée de notre Parti et ne pas voter massivement pour une liste qui est le fruit d'un lourd travail du rassemblement de tous les socialistes, dans leurs diversités !

**Olivier THOMAS, Mandataire de la motion C, Un Monde d'Avance**



## Motion D

### Une liste de rassemblement pour gagner en mars prochain !

Depuis la désignation par les militants de notre tête de liste régionale le 1<sup>er</sup> octobre dernier, nous avons commencé la campagne, Jean-Paul Huchon a constitué son équipe de campagne, nous peaufinons nos argumentaires et nous allons à la rencontre des essonniens comme jeudi dernier Athis-Mons.

En face, Nicolas Sarkozy nationalise le scrutin régional, Valérie Pécresse tente vainement d'apparaître dans le débat régional et Nathalie Kosciusko-Morizet veut montrer que la droite essonnienne a un nouveau visage alors qu'elle traîne les boulets Dugoin et Dassault.

Les socialistes de chacun des départements franciliens ont donc une responsabilité importante lors du vote interne du 3 décembre prochain pour enclencher la dynamique de victoire de mars prochain, les socialistes essonniens en premier lieu.

L'élaboration de la liste départementale a été une construction collective fédérale. Le Conseil fédéral du 23 novembre a validé une liste.

Au regard de la tension du moment, il est apparu indispensable à la motion D de préserver l'unité des socialistes afin d'éviter qu'une liste alternative ne soit déposée. Celle-ci aurait en effet conduit les camarades de l'Essonne à démarrer la campagne régionale sur un affrontement, à l'heure où notre parti marque son redressement au niveau national.

Il ne faut pas laisser de place à la division et au doute. Il faut affirmer clairement, par nos votes ce jeudi 3 décembre de 17h à 22h dans chacune de nos sections, notre volonté de rassemblement et notre capacité à assumer des choix au service de l'intérêt collectif des socialistes.

Une participation massive permettra de faire taire les commentaires sur la position de la fédération et de démarrer rapidement la bataille pour l'Île-de-France, cruciale pour les franciliens les plus touchés par la crise.

En conclusion, la motion D vous engage à voter et à faire voter massivement le 3 décembre prochain en faveur de la liste de rassemblement proposée par le Conseil fédéral.



## Motion E

### RESPONSABILITE

Réunie en Assemblée Générale, la motion E a porté le renouvellement en présentant 8 candidates et candidats dont 6 n'ayant exercé aucune responsabilité régionale dans le précédent mandat.

Nous souhaitons d'ailleurs saluer le travail mené par Mirfet Bellaaj-Fekih et Adolé Ankrah au service des Franciliens, des Essonniens et des socialistes.

Fidèles à notre engagement d'ouvrir les portes et fenêtres, nous portons la candidature d'une militante associative issue de la société civile qui n'est pas membre du parti socialiste ainsi que celle d'un camarade issu du pôle écologique (B), gage de notre volonté de mettre en pratique les discours qui nous animent depuis le congrès de Reims.

Les candidats présents sur la liste soutenus par notre sensibilité sont :

Kheira Benbadra-Genc, Marie-Christine Carvalho, Hatouma Doucouré, Jean-Jacques Lejeune, Pierre Guyard, Cyril Jouan, Elisabeth Blond

Dans son unanimité la motion E a défendu et soutenu la candidature de Julien DRAY comme tête de liste socialiste aux prochaines élections régionales.

Cette candidature est légitime.

Légitime parce qu'il a mené avec brio notre liste en 1998 et 2004, nous permettant de réaliser les meilleurs scores socialistes d'Ile de France.

Légitime parce qu'il connaît parfaitement notre département et ses problématiques.

Légitime parce qu'il sait peser de tout son poids dans les choix régionaux.

Mais au-delà de cette légitimité, nous voulons défendre les valeurs et les principes qui forgent notre engagement politique.

Cela commence par un principe de base : la présomption d'innocence.

Valeur précieuse bien plus importante que « le délit d'opinion » que l'on nous a opposé et qui sonne comme un 1<sup>er</sup> renoncement.

Julien DRAY nous a proposé ainsi qu'aux autres motions de réserver la tête de liste, comme cela a souvent été le cas dans notre parti, en attendant que le parquet rende publique sa décision concernant notre camarade.

Refus.

Injustifiable aujourd'hui comme hier.

Nous avons donc pris acte du refus des autres motions de voir Julien DRAY figurer sur la liste soumise au vote des militants.

Forts de nos valeurs socialistes mais aussi responsables nous n'avons pas voulu présenter de liste alternative.

Nous ne souhaitons pas exposer notre fédération plus qu'elle ne l'a été, en offrant le terrible spectacle de la division, mortifère pour notre parti.

Nous considérons aussi que ce n'était pas aux militants de trancher un débat face auquel notre direction nationale n'a pas eu le courage nécessaire.

A contrario, nous saluons le travail de concertation mené par notre premier secrétaire fédéral, qui le soir du conseil fédéral, a assumé la tâche difficile de rassemblement de notre fédération.

La motion E s'est donc abstenu lors du vote de la liste au Conseil Fédéral du 23 novembre 2009.